
1. Advent 2024, KiTa-Geburtstag in emmaus 
 
Mt 21,1-11 
 
Als sie nun in die Nähe von Jerusalem kamen, nach 
Betfage an den Ölberg, sandte Jesus zwei Jünger vo-
raus und sprach zu ihnen: Geht hin in das Dorf, das 
vor euch liegt. Und sogleich werdet ihr eine Eselin an-
gebunden finden und ein Füllen bei ihr; bindet sie los 
und führt sie zu mir! Und wenn euch jemand etwas 
sagen wird, so sprecht: Der Herr bedarf ihrer. Sogleich 
wird er sie euch überlassen. Das geschah aber, auf 
dass erfüllt würde, was gesagt ist durch den Prophe-
ten, der da spricht Sach 9,9: »Sagt der Tochter Zion: 
Siehe, dein König kommt zu dir sanftmütig und reitet 
auf einem Esel und auf einem Füllen, dem Jungen ei-
nes Lasttiers.« 
Die Jünger gingen hin und taten, wie ihnen Jesus be-
fohlen hatte, und brachten die Eselin und das Füllen 
und legten ihre Kleider darauf, und er setzte sich da-
rauf. Aber eine sehr große Menge breitete ihre Kleider 
auf den Weg; andere hieben Zweige von den Bäumen 
und streuten sie auf den Weg. Das Volk aber, das ihm 
voranging und nachfolgte, schrie und sprach: Hosi-
anna dem Sohn Davids! Gelobt sei, der da kommt in 
dem Namen des Herrn! Hosianna in der Höhe! 
Und als er in Jerusalem einzog, erregte sich die ganze 
Stadt und sprach: Wer ist der? Das Volk aber sprach: 
Das ist der Prophet Jesus aus Nazareth in Galiläa. 



 
Impuls: 
 
Geschenke bringt Gott. Er kommt zu den Königen, 
denen, die gekrönt sind.  
 
Das sind wir alle. Nicht nur, wenn wir Geburtstag ha-
ben, sondern immer: Das ist etwas ganz besonde-
res: Gott schenkt uns Liebe, Mut, HoBnung, Zuver-
sicht, Glaube, Gnade. Alles so große Worte.  
 
Vielleicht kennt ihr aber etwas von diesem Gefühl, 
wenn ihr Geschenke bekommt:  
Wenn ihr an eurem Geburtstag eine Kerze anzündet 
und ihr merkt heute bin ich wichtig! 
 
Und meistens noch gar nicht angezogen, sondern im 
Schlafanzug – ganz egal, wie du aussiehst, was du 
anhast: du bist groß (geworden), du bist wichtig. 
 
Dieses Licht zu sehen, das tut richtig gut: Und wenn 
dieses Licht erstmal brennt, dann brennt auch etwas 
davon in euch: Die meisten Menschen freuen sich 
über ihren Geburtstag. Ich kenn das von mir auch. 
Ich gehen mit einem Lächeln durch den Tag, dass ich 
so nur einmal im Jahr habe. 
 
Ein Tag, von dem ich immer denke: Heute wird’s gut.  
 



Geschenke zu bekommen, das ist schön. Zu wissen: 
heute kommt mir was Gutes zu, das ist großartig! 
 
Heute ist ja der 1. Advent: Das heißt: Warten auf 
Weihnachten, den Geburtstag von Jesus. 
 
Und ihr kennt glaube ich alle die Geschichte mit 
Weihnachten: Jesus wird geboren und  - er bekommt 
Geschenke. Das ist schon einmal etwas schönes. 
 
Aber es ist noch viel mehr: Jesus selbst ist nämlich 
auch ein Geschenk: 
 
Gottes Sohn kommt! Und das heißt: Gott macht uns 
ein Geschenk. Und Jesus bringt so viel mit: 
Er ist mutig und will, dass wir mutig sind!  
Er traut sich, immer wieder zu sagen: ich glaube an 
Gott! Auch wenn ihr mich immer wieder kritisiert und 
sagt: man kann Gott doch gar nicht sehen, also ist er 
nicht da – sagt er: Ganz sicher – Gott ist da, das kann 
man doch erleben. 
Gott schenkt Mut! 
 
 
Jesus kommt und wird ein Freund! 
Auf seinen langen Wegen, von denen uns in der Bibel 
erzählt wird, 
ist er so gut wie nie alleine. Immer sucht er sich 
seine Freunde, seine Jünger und sie suchen ihn und 



gemeinsam gehen sie ein Stück weiter. Und er sagt 
immer wieder zu ihnen: Ich geh immer mit euch, ob 
ihr mich seht oder nicht. Siehe ich bin bei euch, alle 
Tage bis an der Welt Ende.  
Gott schenkt uns Freundschaft! Seine Freundschaft. 
Jesus kommt und macht uns stark! 
Weil er immer da ist, haben wir einen „doppelten“ 
Boden. Ihr kennt das aus der KiTa vielleicht, da hab 
ich mit euch ein Lied gesungen: 
Sei mutig und stark und fürchte dich nicht! Sei mutig 
und stark und fürchte dich nicht, denn der Herr, dien 
Gott ist bei dir. 
Hab keine Angst, wenn du allein bist, hab keine 
Angst in der Dunkelheit, hab keine Angst, wenn du 
krank bist und hab keine Angst, wenn der Donner 
kracht! 
Gott schenkt uns Mut! 
 
Jesus kommt und ist zuversichtlich! 
Er weiß, am Ende kommt das Gute zu seinem Recht. 
Selbst wenn es in einem Moment ganz dunkel aus-
sieht, wenn ich Angst habe vor einer großen Aufgabe 
in meinem Leben – dann sagt Jesus: Nur Mut, se zu-
versichtlich. Versuch immer, dich auf das Licht aus-
zurichten, auf Gott auszurichten, Gutes zu tun! Gott 
sieht dich, Gott liebt dich! 
Gott schenkt Liebe! 
Gott schenkt Zuversicht! 
 



Das sind alles Geschenke, die von Gott kommen. 
Und an Weihnachten feiern wir das. Dabei kommen 
diese Geschenke nicht nur an diesem Tag, sondern 
jeden Tag schenkt uns Gott etwas davon. Ihr alle, die 
ihr hier seid, seid Beschenkte! Und auch und gerade 
ihr – KiTa-Kinder und KiTa Mitarbeitende – seid reich 
beschenkt! Viel Glück und viel Segen wünsche ich 
euch!  
 
Und jetzt, wenn der Advent beginnt können wir uns 
vielleicht darin üben, uns darüber zu freuen, dass 
dieses Geschenk wieder und wieder kommt! 
 
Gott sei Dank ist Weihnachten jedes Jahr, was sage 
ich, eigentlich an jedem Tag ein Stück. Und jetzt wol-
len wir es sichtbarer machen, dass es soweit ist.  
 
Die erste Kerze soll brennen. Eine Geburtstagskerze 
für uns alle. Und das heißt: wir bekommen Ge-
schenke! 
 
Halleluja und Amen. 
 


